

Chronique religieuse : 29 avril au 5 mai 2020

Entre les mains du Seigneur

Par Mgr Émilien Goulet, archevêque émérite de Saint-Boniface

Un fléau s'abat sur notre monde. La COVID-19 se transmet à une vitesse vertigineuse. Les statistiques quotidiennes sur le nombre de personnes atteintes ou mortes nous affolent. Entre quelles mains sommes-nous tombés? Les mains des hommes ou les mains de Dieu? Ne serait-ce pas entre les deux, les mains humaines et les mains divines?

De toute évidence, nous sommes entre les mains de personnes compétentes qui s'acharnent à lutter contre la transmission du virus. Paradoxalement, les scientifiques lui ont donné un nom qui évoque la majesté: « *Corona* ». En effet, la couronne n'est-elle pas le symbole de l'honneur, de la dignité royale, de l'autorité, de la puissance, de la noblesse, de la victoire? Qui vaincra ce coronavirus? On est à l'œuvre pour trouver un vaccin. Pour quand les résultats?

Face à la pandémie actuelle, les médias sociaux ont fait l'énumération des plus grandes épidémies connues de l'histoire humaine. Au 14^e siècle, la peste noire a fait environ 25 millions de victimes. De 1918 à 1920, la grippe espagnole aurait tué au moins 30 millions de personnes. Avec peu de recours sanitaires à leur portée, nos devanciers en leur temps ont manifesté beaucoup de courage, de charité et de solidarité. Nombreux sont les hommes et les femmes qui ont donné leur vie pour soigner leurs frères et leurs sœurs. La sainteté a fleuri dans ces moments difficiles.

Depuis nombre d'années, nous vivions en toute sécurité; en effet, nous avons cru que, dans notre monde d'aujourd'hui, par notre science et notre technique, nous avons mis fin ou presque aux maladies infectieuses. En tout cas, nous pensions que nous étions bien équipés pour les combattre. C'est un réveil brutal qui met le monde entier en quarantaine.

Pourtant, nous avons confiance. Nous sommes « *entre les mains* » d'hommes et de femmes exemplaires. En effet, nos dirigeants sont soucieux de stopper la pandémie et prennent des mesures pour stabiliser la vie sociale, politique et économique, malgré la récession due au confinement nécessaire. Le Pape François a loué l'héroïcité de ceux qui sont à l'avant-garde, en soulignant combien nos vies « *sont tissées et soutenues par des personnes ordinaires, souvent oubliées, qui ne font pas la une des journaux et des revues mais qui sont en train d'écrire aujourd'hui les événements décisifs de notre histoire* ».

Voilà bien les méthodes de Dieu: il renverse les catégories humaines; il ignore les classes sociales; il élève les humbles, il comble de la force de son Esprit des petites gens pour accomplir de grandes missions en faveur de l'humanité.